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 1 

Secretaria de Estado de Desenvolvimento Social e Família - SEDEF 2 

Conselho Estadual dos Direitos da Criança e do Adolescente – CEDCA/PR 3 

REUNIÃO EXTRAORDINÁRIA 4 

12 de Julho de 2023 5 

Plenária Ordinária: No décimo segundo dia do mês de julho de 2023, em 1ª chamada 6 

(início as 09h00) o Conselho Estadual dos Direitos da Criança e do Adolescente – 7 

CEDCA/PR se reuniu na sala de reuniões do 7º andar, do Palácio das Araucárias, sito à 8 

rua Jacy Loureiro de Campos, s/n °, Bairro Centro Cívico, em Curitiba – Paraná, através 9 

de link do meet: https://meet.google.com/uks-nius-ipt para a realização da Reunião 10 

Ordinária. Participação dos conselheiros (as): Conselheiros da SC: Presidente – 11 

Adriano Roberto dos Santos (Cavanis), Bruna Ezidro (AFECE), Débora Cristina dos 12 

Reis (APC), Renann Ferreira (Guarda Mirim), Amanda Querino dos Santos Barbosa 13 

(APAE), Alexandra Alves José (Epesmel), João Marcos Palmeira (AAMEC) e Ires 14 

Damian (Ledi Mass). Participação dos conselheiros governamentais: Vice-15 

presidente, Juliana Sabbag (CPCA/SEDEF), Desirré Barbosa Santiago (Casa Civil), 16 

Clesio de Marins Prado (Paraná Esportes),  Alceu Menta – suplente (Paraná Esportes), 17 

Amália Regina Donegá (SETI), Ticyana Begnini (SEDEF), Prisciane de Oliveira 18 

(CPCA/SEDEF), Priscila Marcenovicz (SEAB), Maíra Tavares (SEED), Luciana Mara 19 

Finger (SEJU), Suelen Glisnki (SETR), Fernanda Crosewski (SESA), Eliete Aparecida 20 

Kovalhuuk (SESP) e Luciano Arantes Sanches (SEPL). Justificado - Fernando Redede 21 

(DP). Colaboradores e assessores: Juliana Muller (SEC/CEDCA), Marcos Gura 22 

(NFDS/SEDEF), Olivia Martins Murata (NTA), Luis Paulo Ribeiro (diretor de pesquisa e 23 

qualificação da secretaria do trabalho), Kevin (Diretor geral da Secretaria do Trabalho), 24 

Matias Marino (Biblioteca Pública do Paraná), Karin Brajão de Oliveira (UEL) e Antônio 25 

Carlos Dourado (Secretaria do Estado do Esporte). A fim de organizar a dinâmica do 26 

trabalho e o objetivo da reunião, o presidente Adriano ressalta que a revisão dos saldos 27 

do FIA deve ser apresentada, avaliada e discutida, sem tomadas de decisões e/ou 28 

deliberações. A vice-presidente, Juliana Sabbag concorda com o encaminhamento, 29 

https://meet.google.com/uks-nius-ipt


DIOE 11520 do dia 10/10/2023 
 

informando que é muito importante o colegiado apreciar o trâmite da execução das 30 

deliberações para posteriores encaminhamentos. Assim, as apresentações devem 31 

ocorrer por Departamento/pasta responsável pela deliberação com o acompanhamento 32 

do representante do Núcleo Fazendário Setorial da SEDEF. Assim, a Reunião começa 33 

com complementos na tabela FUNDO ESTADUAL PARA INFÂNCIA E 34 

ADOLESCÊNCIA – FI (Veja tabela na íntegra no relato da câmara disponível no site do 35 

CEDCA).Discussão da revisão dos saldos das deliberações por Coordenação/ órgãos. 36 

Coordenação da Política de Assistência Social – CPAS/SEDEF – apresentação: 37 

conselheiro Marcos Gura (NFDS/SEDEF) - Del. 004/2017 - Edital 04/17 Chamamento 38 

Público Infraestrutura - Bens Móveis – Situação atual: Apreciado no mês de Agostr/2022 39 

item 4.4.1 da câmara do FIA a tramitação dos protocolos: Associação Beneficente de 40 

Goioerê – R$ 100.000,00 e o Centro para o Resgate a Vida Esperança – CEPES de R$ 41 

49.787,00 – valor reservado FIA- Obs: Valor atualizado pelo novo plano de trabalho: 42 

R$45.532,70 – Saldo Fia Livre: R$ 163.285,74. Juliana Muller Sabbag fez uma 43 

observação “Quanto esforço foi feito, depois de seis anos para que esse repasse de 45 44 

mil, comentou que a servidora Prisciane, fez um cálculo de honorário de funcionário e 45 

questões administrativas, que para o governo do estado custa em torno de uns 30 mil 46 

para formalizar uma parceria, então imagina o tamanho esforço e impacto que estamos 47 

tendo”. O presidente Adriano Roberto dos Santos, fez uma observação “Esse gancho 48 

que eu queria pegar, nos próximos editais pensarmos em valores maiores para ter um 49 

impacto na ponta”. Del. 039/2021, Del. 083/2013, Del. 078/2015 - BOLSA AGENTE DE 50 

CIDADANIA. Situação atual: Reserva de recursos para o pagamento das bolsas do 51 

Programa em 2022 e nos meses de janeiro a março de 2023, seja de R$ 900.000,00. – 52 

Valor a empenhar: R$ 388.414,00 – restos a pagar 1.224,00 - Saldo Fia Livre R$:0,00. 53 

A conselheira Ticyana Paula Begnini (CPA/SEDEF) diz que na bolsa vai faltar dinheiro, 54 

e que futuramente eles vão trazer a proposta de reajuste, pois vai faltar recurso.Marcos 55 

Gura complementa falando que tentam fazer pagamento e o pagamento retorna. “Como 56 

a Ticyana falou, é bem provável que faltará recurso”. Del. 111/2012, Del. 004/2009, Del. 57 

009/2009, Del. 002/2010, Del. 001/2011, Del. 035/2011 - Centros da Juventude OBRAS 58 

e Aditivos, Valor a empenhar: R$ 9.144.015,73 - Saldo Fia Livre R$:0,00. Situação 59 

atual: Marcos Gura fala que como não teve empenho, então o saldo que tem a 60 

empenhar/executar é os 9 milhões. Mas a Del. 006/2022 conforme a nossa análise é 61 

baseada em cima da execução orçamentária com empenho, como as adesões ainda 62 

estão sendo realizadas, então a deliberação está com o valor fechado de 3 milhões a 63 

partir da semana que vem, conforme for tramitando e for executado vamos incluído e 64 

informando os  desempenhos e pagamentos  ali na  linha nos restos a pagar. Del. 65 

021/2022, Del. 041/2021, Del. 018/2021, Del. 042/2020, Del. 097/2016, Del. 086/2020, 66 
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Del. 008/2021  - Ação de Atendimento Emergencial – Valor a empenhar: R$ 780.000,00 67 

(Recurso reservado para a capacitação que ainda será feita) 070/2021 - Edital de 68 

Chamamento Público, nominado de “Edital de Pequenos Serviços de Manutenção”, 69 

destinados à seleção de propostas de Organizações da Sociedade Civil – OSCs  70 

(Aguardando as adesões - prazo em  aberto até o dia 18/07) Del. 058/2021 Projeto de 71 

Medidas socioeducativas em meio aberto. Chegou a ser discutido no CEDCA no 72 

começo do ano foi proposta uma nova reorganização na metodologia com a realização 73 

de pesquisa, para subsidiar o critério da partilha. Previsão de pagamento para 74 

Dezembro de 2023  e esse mês (julho)  na câmara de política essa pesquisa realizada 75 

que vai  subsidiar o estudo desse critério de partilha da divisão dos recursos dos 76 

municípios será apreciado na Câmara de políticas. Agora referente as obras: Olivia 77 

Martins Murata (NTA) – Obras sobre o Centro da juventude:” (Veja tabela na íntegra 78 

no relato da câmara disponível no site do CEDCA “ Duas deliberações e os dois saldos, 79 

(FONTE 150)  R$9.144.015,73 e (FONTE 284) R$3.000.000,00  com o total de 80 

R$12.144.015,73, são dois centros da juventude para concluir projetos/laudos prontos. 81 

Valores Pagos: R$251.962,99. As obras não tiveram tempo hábil de licitação em 2022, 82 

foram atualizadas as planilhas em 2023 com a extinção da PRED, a criação da SECID 83 

(Secretaria das Cidades) os valores atualizados de Paranaguá são R$7.242.251,23 e 84 

Prudentópolis R$5.582.933,16 totalizando R$12.825.184,39. Situação Paranaguá: já 85 

está com indicação de recursos da SEDEF, já foram formalizados os termos com a 86 

SECID para que essas licitações ocorram  junto com a Secretaria das Cidades. Por 87 

conta que os processos estão instruídos na Lei n° 8666 houve uma excepcionalização 88 

do Governador, essas obras serão licitadas pela Lei n° 8666.  Já estão prontas e estão 89 

na SECID, e eles já estão fechando o edital de Paranaguá. Situação Prudentópolis: 90 

Está na mesma situação, a única questão que o protocolo ainda está na SEDEF por 91 

questões do processo de tomada de contas em especial no Tribunal de Contas, mas já 92 

está sendo acompanhado diretamente pelo secretário Rogério Carboni, ele já está em 93 

processo de finalização no Tribunal de Contas tem uns pareceres prévios, mas não está 94 

finalizado. Finalizando isso ele também consta  excepcionalização, ele vai ser licitado 95 

pela SECID. Estamos aguardando essa questão para que o protocolo vá para lá e ele já 96 

está com o recurso indicado para que a SECID realize a licitação. Obras conselhos 97 

tutelares: “(Veja tabela na íntegra no relato da câmara disponível no site do CEDCA. 98 

Temos no total 28 obras, três obras concluídas, uma em execução, onze iniciando, 99 

quatro na etapa de projeto. As demais, doze estão com a demanda arquivada em 100 

função da deliberação n° 51/2022. Dos recursos que temos das três deliberações na 101 

somatória total de R$ 18.493.687,78. Nós da engenharia junto com o financeiro 102 

fechamos esse valor. Estamos na seguinte situação: Obra de Campo Mourão já está 103 
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com 60% executada, infelizmente todos os procedimentos licitatórios ocorreram em 104 

2022 através da PRED, mas o único que teve tempo hábil dentro do exercício fiscal de 105 

2022 foi Campo Mourão. As demais não tiveram condições em 2022 por questões do 106 

prazo de encerramento dos exercícios. Previsão de início é final de agosto, para todos 107 

estarem com as ordens de serviços em mãos. Felipe (SEJU) - Deliberação do DEASI -  108 

2 Deliberações n°111/2014 n°007/2022 são para 6 obras e 5 projetos, dessas obras 2 109 

são para licitar este ano, que seria o Cense Piraquara e outra Semi Maringá retomada 110 

de obra, Semi feminina que foi finalizada previsão da inauguração 18 de setembro, 111 

Cense Curitiba só finalização do pagamento, Cense Cascavel e Cense são José dos 112 

Pinhais licitar o projeto esse ano, Pato Branco está no trâmite do terreno, Londrina 1 e 113 

Londrina 2 também é licitação de projetos. Dessas duas deliberações o salto que temos 114 

hoje é de R$ 6.928,00. Temos também a deliberação n°45/2019 do Cense em São José 115 

dos Pinhas já concluída. n°065/2019 referente ao Cense de Curitiba também já está 116 

concluída. Total Deliberações:R$ 6.928.500,79. Temos mais duas deliberações: 117 

Reforma do Cense Foz Iguaçu, essa licitação será o projeto mais a obra junto é uma 118 

licitação integrada na modalidade RDCI (Regime diferenciado de contratação 119 

integrada), 9 milhões e meio. Deliberação: Socioeducação é de 8 milhões, um protocolo 120 

que está tramitando está nas últimas etapas para a publicação do edital. Total 121 

Deliberações: R$ 24.980.633,20. O conselheiro Rodrigo Bonfim (HPP) sugere que 122 

coloque datas/estimativas para finalização das obras e incluir o saldo dos executados. 123 

Secretaria Trabalho e Estímulo a Geração de Renda. A conselheira Suelen Glinski 124 

(SETR) cumprimenta a todos, diz que a princípio estão executando os recursos 125 

referente as adesões até dia 31 de dezembro de 2022.  Situação atual: Ficaram 08 126 

milhões para a previsão dos empenhos até Julho/22 - foram empenhados R$ 51.000,00, 127 

devendo retornar ao fundo o valor de R$ 7.496.690,85. Saldo FIA livre R$ 7,496.690,85. 128 

Realizamos uma consulta com a secretaria da Fazenda para verificar a possibilidade da 129 

flexibilidade dos recursos do FECOP para pagamento para todas as faixas etárias e 130 

recebemos a informação que não foi concedido, o que a gente tem pago em 2023 são 131 

recursos do FECOP acima de 18 anos e FIA até dia 31 de Dezembro 2022. As novas 132 

adições em 2023 estão no aguardo da assinatura da TED que já está em via de 133 

assinatura no gabinete da SEDEF. É isso, temos executado o programa e temos 134 

solicitações de novas adesões muito embora estejam em trâmites com o termo de 135 

execução descentralização. Del. 065/2020 - Programa Cartão Futuro - PCF - Situação 136 

atual: Foram empenhados 204.600,00 em tramitação TED no valor de R$ 137 

11.650.000,00 – SALDO: R$ 22.543.336,93 – RESTOS A PAGAR: R$ 159.900,00 – 138 

SALDO FIA LIVRE R$ 0,00; Referente ao TED nossa sugestão é que permaneça pelo 139 

menos o valor de R$ 11,5 milhões em 60 meses. Luis Paulo Ribeiro (diretor de pesquisa 140 
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e qualificação da secretaria do trabalho) relembra a importância desse programa, 141 

principalmente quando percebemos números dentro do estado do Paraná que hoje se 142 

encontra em primeiro lugar na colocação da empregabilidade por parte da rede SINE, a 143 

gente tem uma batalha árdua ainda pela frente, sabemos que o índice de 144 

empregabilidade jovem é baixa isso devido à falta de experiência, certo grau de 145 

maturidade ou mesmo a necessidade de qualificação de profissional. Então a 146 

importância desse programa é especialmente pra isso para tornar a participação do 147 

jovem no mercado de trabalho e dar essa forma de experiência de qualificação e de 148 

maturidade para o mundo do trabalho. É também importante a gente destacar 149 

efetivamente, não desmerecendo toda a gestão anterior, mas trazendo novas visões 150 

destacamos a nova reorganização ou reestruturação por parte do nosso Governador  da 151 

administração pública, onde ele desmembra a Sejuf em quatro secretarias onde gera 152 

uma parte burocrática, nesse desmembrar e reorganização de todas essas estruturas 153 

necessárias, até fazer todas essas divisão o que vai ficar com cada um e isso demanda 154 

tempo e esforço. E principalmente que a gente entenda que o Cartão Futuro não é uma 155 

demanda específica, ela é uma demanda coletiva porque para que nós consigamos 156 

executar, precisa de outro coletivo seja pelo CEDCA e entre outros. Precisamos 157 

destacar o quanto o CEDCA é importante para esse programa principalmente durante a 158 

mudança da lei que iniciava em 2019, quando fizemos uma participação solicitando 159 

esse processo de consulta naquilo que carecia uma nova proposta no Cartão Futuro. 160 

Então retorno aqui com essa nova possibilidade de administração pública novo corpo 161 

técnico, mas pensando em todo coletivo neste conselho eu coloco aqui a disposição de 162 

todos, uma reorganização também da lei do Cartão Futuro, acho que a gente precisa 163 

repensar em muitos pontos aos quais esse conselho já retomou em outras reuniões. No 164 

andamento do Cartão Futuro estamos fazendo muita coisa, só esse ano temos 52 165 

empresas cadastradas que se cadastraram no final de Dezembro e agora até julho de 166 

2023 temos mais ou menos 211 com 18 anos incompletos aos quais nós solicitamos 167 

esses respaldos ao FIA para execução, 27 jovens PCDS acima de 18 anos  pelo 168 

FECOP. Aguardamos o termo e a centralizada para que a gente consiga abrir um 169 

protocolo único de execução para realizar o pagamento de todos esses jovens. Kevin 170 

(Diretor geral da secretaria do Trabalho) “Venho em nome do secretário Mauro Moraes, 171 

para defendermos a continuidade do Cartão futuro, explicar para vocês o que a gente 172 

tem feito de importante para continuidade  na execução dele. E pedir a apoio de vocês 173 

na continuidade no programa, estamos estruturando todas as políticas públicas que são 174 

importantes para a nossa pasta. Temos feito à reestruturação do programa cartão futuro 175 

por sermos uma secretaria nova temos aquele problema do TED que está em fase de 176 

finalização acreditamos que em sete dias para que possamos enfim executar o recurso 177 
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que está pendente de pagamento. Estamos trabalhando muito na reestruturação da lei, 178 

temos sentido dos empresários que existem algumas barreiras na lei e complicações 179 

que às vezes tornam o programa desinteressante para eles. Nos esforçamos para 180 

simplificarmos e deixarmos com mais leveza para que os empresários façam o cadastro 181 

com a gente e que a gente torne o ambiente mais ágil, porque eles buscam eficiência. 182 

Acreditamos que a inserção dos adolescentes no mercado de trabalho após os 14 anos 183 

é muito importante e nesse ramo estamos fazendo um convênio com a secretaria da 184 

educação estamos terminando de confirmar o convênio com eles, nos próximos dias 185 

será lançado e esse convênio da secretaria do trabalho com a de Educação para que 186 

possamos buscar os alunos do ensino médio, não só para o cartão futuro, estamos 187 

fazendo programa de estágio e entre outros, para que a gente torne a demanda e a 188 

política pública mais eficiente principalmente mais abrangente, tentamos conversar com 189 

a SEFA para que a gente não seja obrigado a obrigar as empresas a ter conta no Banco 190 

do Brasil tem muitas empresas que não querem fazer o fluxo financeiro para uma 191 

instituição diferente do que eles estão habituado mas a gente entra uma resistência 192 

nesse requisito por isso procuramos outros meios como pix, Ted e entre outros e é por 193 

isso que nós buscamos o apoio de vocês, gostaríamos muito que vocês acreditassem 194 

nesse plano nesse programa e que também nos ajudassem na visão de vocês, como 195 

cada um tem uma capacidade técnica muito grande em diversos setores que 196 

contribuíssem na nova Lei que contribuíssem com alteração no programa para que a 197 

gente de fato nos esteja com o programa alinhado com as políticas públicas das 198 

crianças e que a gente também consiga tornar ele eficiente e que todos vocês 199 

acreditem no programa. A conselheira Alexandra Alves José gostaria de esclarecer uma 200 

dúvida que ficou ontem na reunião do GTOCA, a Suelen trouxe uma informação de uma 201 

norma que estabelece uma obrigação do FIA em cofinanciar as despesas em relação 202 

ao Cartão Futuro dos aprendizes com até 18 anos completos. Gostaria de obter uma 203 

informação mais qualificada dessa informação pois isso também passa aqui para ver 204 

qual decisão que o conselho vai tomar. A conselheira Debora Reis fala que não tem 205 

como colocar o fundo da infância em lei uma vez que quem delibera entre eles é o 206 

conselho, é um esclarecimento porque se tiver isso precisamos saber onde está, pois é 207 

um equívoco colocar o FIA como financiadores da lei em uma vez que a gente tem esse 208 

poder de deliberação. A conselheira Suelen Glinski (SETR) diz que enquanto o pedido 209 

da TED (Termo de execução descentralizada) estava tramitando, tivemos várias 210 

solicitações de adesões em 2023, todas as novas solicitações que fossem com jovens 211 

até 18 anos incompletos estão aguardando essa assinatura da TED, os únicos 212 

pagamentos que estão sendo realizados com os recursos do FIA são com as adesões 213 

que ocorreram ate 31 de dezembro de 2022, como tem um montante que passa de um 214 
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milhão de recursos que foi levantado pela coordenação aguardando pagamento, 215 

pensamos que na lei do cartão futuro diz bem claro que até 18 anos incompletos só 216 

podemos usar recurso do FIA, e acima desse valor o FECOP, que é o fundo da 217 

pobreza, pedimos para a Secretaria da Fazenda ver uma possibilidade de fazer uma 218 

flexibilização  do FECOP para utilização desse fundo independente da faixa etária, 219 

inclusive para jovens até 18 anos incompletos, até que a TED , fosse assinada e 220 

formalizada, no entanto eles responderam que o fundo da pobreza foi impactado com o 221 

aumento das despesas e que não teriam como abranger esse montante de despesas 222 

nesse momento.  A conselheira Débora Reis (APC) disse que estava também na 223 

reunião de ontem, falando sobre o PPA e as marcações, sobre o FIA e fala que 224 

entendeu que o financiamento do cartão futuro para abaixo dos 18 anos está previsto 225 

em lei que seria pelo fundo da infância, inclusive a Dra. Daniele disse que essa lei 226 

poderia ser alterada, talvez seja um equívoco da fala, mas ficamos com isso em aberto, 227 

porque não tem como colocar o financiamento do fundo da infância em lei uma vez que 228 

quem delibera sobre ele é o conselho. A conselheira Suelen Glinski lê a minuta do 229 

projeto de lei que tem por objeto a alteração do § 5 do art 2° da lei 20.084. Nossa 230 

sugestão de redação foi utilizar preferencialmente os recursos do fundo de combate 231 

pobreza do estado para atender aprendizes maiores de 18 anos condicionados ao limite 232 

de disponibilidades orçamentárias preferencialmente, na lei não que esteja dizendo que 233 

vamos utilizar FIA, mas diz que usamos o FECOP acima de 18 anos, ou seja, a lei não 234 

autoriza que utilize o recurso com menores de 18 anos. O conselheiro Luciano Arantes 235 

Sanches (SEPL) Parabeniza todos os conselheiros e por poder estar presente em 236 

momentos tão importantes como este, diz que quando entrou sentia que estava 237 

remando com um remo só e hoje diz que sente que todos ajudam e conseguir ir para 238 

frente.” Nosso grande objetivo deste conselho é pensar como um todo no coletivo, a 239 

Dra. Danielle tem contribuído muito com os nossos trabalhos, essa é a pegada 240 

pensarmos em um coletivo e quando nós começarmos a ver resultados de secretaria 241 

igual nós estamos vendo hoje, esse é o caminho que nós temos que seguir quem ganha 242 

com isso é a sociedade é a população paranaense e principalmente as crianças e 243 

adolescentes. Em nome do secretário Guto Silva venho transparecer que possamos 244 

criar pontes entre as secretarias e governo ponte entre o CEDCA e o governo 245 

principalmente entre a sociedade e o que nós chamamos de GOV, às vezes as 246 

informações não chegam onde tem que chegar e nós estamos fazendo muito e as 247 

pessoas não reconhecem nosso trabalho, porque está tendo dificuldade de chegar lá na 248 

ponta porque quem tem que ter essa informação é a sociedade. Danielle Tuoto (MP) 249 

Diz que depois que foi falado sobre a lei que impunha o FIA esse financiamento, já foi 250 

atrás dessa informação e pede que possam pensar em uma estratégia, que incluísse na 251 
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pauta para que poderem dar um pouco mais de profundidade nessa questão da pauta 252 

do Cartão Futuro, diz que vê como um assunto urgente, não para tirar a pauta de hoje 253 

mas para pensar em pautar porque parece que a política pública está falhando e a 254 

gente precisa ver o porque que ela está falhando, só uma solicitação que não poderia 255 

deixar de fazer nesta reunião. O Presidente Adriano dá um retorno a Dra. Danielle, a 256 

indicação desse assunto seria discutida na câmara pertinente no mês de agosto para 257 

poder discutir com mais propriedade e profundidade. O conselheiro Rodrigo Bonfim 258 

(HPP) pede que esta avaliação seja feita pela secretaria ou uma perspectiva de 259 

profissionalização e proteção no mundo do trabalho mais do que no Cartão Futuro, diz 260 

que evidentemente já tem aí três anos de tentativa neste formato várias tentativas de 261 

ajuste, 75% do recurso de uma das deliberações sem possibilidade de execução e a 262 

preocupação deste conselho é evidentemente com a eficiência com o uso do recurso 263 

que é muito alta, mas anterior a esta é a preocupação com o público que tinha 14 anos 264 

agora tem 17 anos hoje, “nós não vamos alcançar mais esses com 14 anos, esses a 265 

gente já perdeu e a gente precisa um pouco ampliar o debate para agosto se for o caso 266 

para a gente não fazer uma discussão do cartão futuro só, a gente fazer uma discussão 267 

de como é que esse público está sendo atendido e que tipo de vulnerabilidade eles 268 

enfrentam, nós temos evidentemente um problema de desenho de política pública para 269 

chegar até lá e cumprir garantias de direitos, profissionalização e proteção.” Dra. Lídia 270 

Desembargadora do TJ - cumprimenta o Presidente Adriano e a vice-presidente Juliana 271 

Sabbag  e cumprimenta a todos do conselho. Preocupa-me bastante esse tema Criança 272 

e Adolescente e por isso em 2014 consegui idealizar um programa chamado Criança e 273 

adolescente protegidos, atrás do tribunal de justiça do Paraná em parceria com o 274 

Governo do Paraná. Envolve várias secretarias, secretaria de segurança pública, 275 

secretaria da justiça, saúde e etc. Em 2015 conseguimos uma verba via CEDCA para 276 

adquirir equipamentos para que conseguíssemos chegar até as crianças principalmente 277 

crianças que residem em locais remotos como comunidades indígenas e outros lugares. 278 

E atrelamos esse programa às escolas públicas, estaduais e municipais que é o reduto 279 

natural das crianças. Então no primeiro momento a criança se dirigia até nós, porém 280 

ficamos preocupados dos perigos que elas iriam ter até chegar até nós, modificamos 281 

para que o instituto fosse até as  crianças para serem identificadas. Temos mais 12 282 

milhões de habitantes e cerca de mais de 8 milhões e meio estão identificados graças 283 

aos programas  de trabalho intensivo que o próprio instituto tem realizado. Então nós 284 

estamos evoluindo agora para segunda fase, nós temos uma verba aqui do FIA/CEDCA 285 

que está ali esperando aquisição desse equipamento. Precisamos aguardar para ver 286 

quais sistemas nós iríamos utilizar junto com a CELEPAR. Agora que não estamos 287 

evoluindo, pois quando foi desenvolvido o programa nós não tínhamos tecnologia 288 
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suficiente para identificar um bebê recém-nascido, mas a lei prevê a identificação 289 

biométrica, hoje nós temos essa tecnologia. Então nós temos que modificar a proposta 290 

anterior de adquirir aqueles equipamentos anteriores para essa biometria neonatal, 291 

então nossa preocupação em modificar nosso plano anterior, para esse equipamento 292 

em crianças maiores que já conseguimos identificar por outros programas e agora 293 

precisamos desses equipamentos para as crianças recém-nascidos. Dra. Bárbara 294 

(Assessora Dra. Lídia Desembargadora do TJ) a desembargadora já explicou muito 295 

bem qual o objetivo central do programa. Nosso objetivo é a identificação biométrica da 296 

Criança e do Adolescente, então a verba disponível ela foi utilizada há uns anos atrás 297 

parte dela para aquisição de alguns equipamentos e depois antes da pandemia nós 298 

tínhamos também proposta de equipamentos como computadores, scanner, leitor 299 

biométrico, câmeras para que esses adolescentes fossem identificados dentro das 300 

escolas, com tudo o objeto daquela licitação feita pela secretaria da segurança pública 301 

se tornou obsoleto porque houve uma modificação de sistema até do próprio sistema da 302 

CELEPAR. E hoje, esse projeto piloto que nós temos aí no hospital do trabalhador, qual 303 

que é o intuito, na lei a identificação biométrica do recém-nascido já é possível, e hoje 304 

uma empresa atuante  nesse segmento faz essa identificação no hospital do 305 

trabalhador então continua sendo o objetivo do nosso programa que é a proteção da 306 

criança. A vice-presidente Juliana Sabbag esclarece, vamos registrar a título de 307 

informação técnica como é a minha coordenação que está acompanhando nessa 308 

revisão de saldos que nós estamos fazendo hoje, fizemos um combinado  metodológico 309 

que não vamos colocar mais recurso ou retirar recursos hoje. Mas eu sou muito grata 310 

em nome de todo o conselho pelas senhoras terem vindo, estamos em uma atualização 311 

de plano de trabalho já existe uma deliberação deste conselho, devolvendo ao conselho 312 

dizendo “estamos atualizando esse plano de trabalho por todas essas questões” e 313 

oportunamente esse plano de trabalho volta para o conselho e ele é pautado nas 314 

câmaras técnicas para análise da proposta adequada. Assessora Dra. Bárbara diz 315 

perfeito, só para deixar claro para os conselheiros que embora nós vamos fazer essa 316 

modificação de plano de trabalho, nós já temos um plano de trabalho aprovado pelas 317 

secretarias de educação, secretaria de tecnologia, e secretaria de identificação pública , 318 

para essa identificação biométrica Neonatal então nós já temos um termo de convênio 319 

nós queremos expandir essa identificação biométrica no Paraná inteiro. Qual é a 320 

proposta hoje para a manutenção da verba para que nosso plano de trabalho ele 321 

consiga ser executado não só no hospital do trabalhador e sim em todas as 322 

maternidades atendidas pelo SUS no estado do Paraná. A conselheira Débora Reis fala 323 

que acha essas reuniões muito importantes para nós entendermos a política pública e 324 

saber como ela está. Este conselho tem que discutir a política e o recurso que vem para 325 
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complementar e apoiar esta política. Sobre esse projeto específico ele é bem antigo, 326 

seria interessante para o conselho para os conselheiros terem noção o quanto esse 327 

projeto já beneficiou desde que ele entra em execução, quantas crianças e 328 

adolescentes dados à execução desse projeto, para a gente ter a noção de alcance e 329 

também pensar nessa proposta que vai ter alteração de plano, projetar para que mais 330 

criança e adolescente como o conselho pode discutir isso amplamente, não só via por 331 

este projeto mais também como a questão da defasagem desta política no estado. Qual 332 

a relação desse programa com os aparelhos de biometria que estavam sendo pensado 333 

com a socioeducação, se DEASI tem essa relação, a gente tem essa pauta aqui no 334 

conselho e a partir do momento que tem uma proposta de alteração no plano 335 

precisamos avaliar e a partir dos dados que temos até o momento, e como está isso 336 

hoje. Dra. Lídia mostra alguns dados, mais de 1 milhão de carteiras de identidades 337 

entre crianças e adolescente do programa de protegido desde o início, segundo a 338 

secretária de Educação em 2021, 996.964 alunos estavam matriculadas na rede 339 

estadual de ensino, e mais de 340 mil adolescentes não tem identificação biométrica a 340 

rede municipal mais de 1 milhão de crianças matriculadas e quase 922 mil não 341 

possuem identificação biométrica então esses são alguns dados.  Juliana Sabbag sobre 342 

a execução das TED’S, todas as dificuldades da formalização das COM’s a questão da 343 

PGE quando transforma a inicial em TED até conseguimos a minuta padrão da TED. 344 

Mas agora conseguimos chegar num denominador comum. O Marcos está aqui comigo, 345 

ainda não é nosso ideal, a gente tem feito uma série de reuniões com a CEFA, no 346 

sistema não permite a gente fazer o movimento financeiro com as outras secretarias, o 347 

que a gente está conseguindo fazer hoje ainda é muito parecido com as COM’s mas 348 

estamos envolvidos para que além da movimentação orçamentária a gente possa fazer 349 

financeira também. Então a Dra. Eliete e a Dra Paula estão acompanhando nossa 350 

reunião. Dos recursos de 2021 que tínhamos previsto dos equipamentos dos Nucrias na 351 

semana passada, finalmente conseguimos assinar a TED elas estão com um registro de 352 

preço vigente e vão conseguir executar o plano de trabalho que foi aprovado por este 353 

conselho. Del. 023/2022, Del. 034/2021, Del. 054/2020 - DNA - FIM DA DÚVIDA, 354 

SALDO R$ 1.942.200,00, SALDO FIA LIVRE R$ 0,00. Situação atual: Atualizando o 355 

plano do trabalho. Juliana Sabbag diz que conseguiram formalizar o inicial ano passado, 356 

fizeram um repasse pra eles, eles conseguiam viabilizar comprando um equipamento 357 

que vai entrar inclusive na pauta do FIA deste mês essa prestação de contas, um 358 

equipamento com o valor de R$ 400mil só que a licitação deles saiu até o final do ano, 359 

mas não deu tempo de formalizar outros equipamentos, é possível que talvez 360 

prevejamos voltar o conselho para uma alteração de plano de trabalho. Del. 005/2021, 361 

Del. 016/2019 - DNA; SALDO R$ 1.131.229,34, SALDO FIA LIVRE R$ 0,00. Situação 362 
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atual: Atualizando o plano de trabalho. Estou aqui com a colega da UEL, mas nosso 363 

presidente nos lembrou que não estamos fazendo defesa, até porque não tem ninguém 364 

nos atacando, então não precisamos fazer a defesa dos processos, o que estamos 365 

fazendo é uma atualização das movimentações. Acho importante a presença dos 366 

colegas, até porque mostram interesse. Apenas lembrando que a gente teve uma 367 

situação séria  no desenvolvimento da inicial do DNA da UEL em 2021 porque os 368 

insumos dos exames de DNA eram os mesmos insumos dos exames da COVID e aí 369 

não foi possível avançar, esse ano retomamos e estamos atualizando o plano de 370 

trabalho lembrando também que esses planos não são tão simples e não são fáceis 371 

para ser renovada a cada 90 dias. Devemos formalizar também nesse segundo 372 

semestre a parceria que é relacionada à questão do DNA. Karin Brajão de Oliveira 373 

(UEL) agradece a oportunidade de explicar o projeto, já enviamos a documentação, 374 

está com a Prisciane de Oliveira, é um processo muito moroso, principalmente na 375 

realização dos orçamentos, são muitos itens e para cada um desses itens é preciso três 376 

orçamentos, e para cada item preciso de descritivos e quantitativos idênticos para entrar 377 

em processo de licitação, isso gera muito retrabalho, pois nem todas as empresas 378 

fornecem esse orçamento com quantitativos e descritivos idênticos, e isso acaba 379 

impedindo que seja utilizado esses orçamentos, e muitas vezes quando chega o 380 

recurso a gente não consegue realizar a tempo, queria que fosse viabilizado a 381 

equivalência dos quantitativos porque o sistema não aceita, e aí chega um tempo que 382 

os fornecedores já não respondem mais, porque é tanto pedido de atualização de 383 

orçamentos sem aquisição, que eles nem respondem. A conselheira Débora Reis 384 

pergunta qual a relação do projeto do DNA com o laboratório do DNA, Juliana Sabbag 385 

responde que o qual estavam falando antes, o FIM DA DÚVIDA, é o que diz respeito à 386 

ossada de crianças desaparecidas, e esse que a Dra. Karin está falando é sobre o 387 

laboratório. A nossa deliberação acompanha desde 2009, é a deliberação mais antiga 388 

sem finalização, quando a gente conseguiu uma triangulação que envolve a UEL, a 389 

polícia científica e a SEDEF, porque o laboratório já está montado na Universidade de 390 

Londrina, mas teve muita dificuldade de colocar um corpo profissional que atuasse 391 

então a polícia científica se comprometeu em atuar, no entanto ficam a cargo da UEL 392 

todos os insumos e as questões necessárias para que o laboratório funcione, então a 393 

gente conseguindo fazer a compra desses insumos, conseguimos fazer que esse 394 

laboratório funcione. A conselheira Débora Reis pergunta se todos os equipamentos 395 

comprados com os recursos do FIA estão funcionando hoje ou se vão funcionar com os 396 

recursos do FIA.  A Dra. Karin responde que tinha a questão da equipe técnica e da 397 

coleta das amostras, que a princípio (em 2009) será pela SESA e não deu certo e agora 398 

com o convenio firmado com a polícia científica em 2020 ela ficou responsável por 399 
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essas coletas e envio para o laboratório dentro da universidade, os equipamentos 400 

estavam parados sem utilização porque sem o recurso a gente não consegue manter os 401 

equipamentos, são insumos muito caros, o recurso seria para a manutenção dos 402 

equipamentos também, mas já foi feita a manutenção com recursos de pesquisa da 403 

UEL. A conselheira Débora Reis pergunta se já foi realizado algum exame dentro da 404 

proposta, Dra. Karin responde que no início foram feito 18 exames, depois disso ficou 405 

inviabilizado tanto em equipe técnica no laboratório, quanto nesse processo de coleta 406 

de amostra e envio. Agora que está tudo organizado faltava pessoal técnico para 407 

realizar, faltavam só os insumos para que a polícia científica consiga coletar e enviar 408 

para que a gente realize os exames. O conselheiro Rodrigo Bonfim (HPP) faz um 409 

pedido, a deliberação original é de 2019, que diz 12 meses de execução, prorrogáveis 410 

por mais doze meses, e a deliberação de 2021 que prorroga o prazo inicial por 4 anos, 411 

se  agente não começou de fazer os exames e o prazo termina em 2024, não sei se dá 412 

tempo de executar, Dra. Karin responde que acha que a data inicial é quando 413 

começaram as tratativas em 2019 mas que o termo de cooperação foi publicado em 414 

diário oficial em dezembro de 2020, a partir daí foi alterado e ficou por 4 anos para 415 

execução de 2000 exames, nós da UEL estimamos que dá pra realizar 100 exames por 416 

mês, se o recurso vier agora daria pra redistribuir aumentando um pouco por mês e 417 

atender a demanda de 2000 exames até o final de 2024. Matias da biblioteca pública do 418 

Paraná também está acompanhando nossa reunião, tivemos uma reunião sobre 419 

projetos de agentes da leitura, a proposta tinha tramitado integralmente estava pronta 420 

para assinar o termo entrou a situação de pandemia e calamidade a PGE segurou. Del. 421 

064/2019 - SEEC  Agente da Leitura. SALDO R$ 1.552.250,00 SALDO FIA LIVRE R$ 422 

0,00. Situação atual: Atualizando o plano de trabalho. Tivemos reuniões com o pessoal 423 

da biblioteca do Paraná, pessoal muito interessado em fazer funcionar, trouxe pra gente 424 

uma proposta muito boa que vamos levar ao conselho do mês de agosto, eles só vão 425 

atualizar os orçamentos. Apenas como “spoiller” de leitura queremos atender mais de 426 

100 municípios dentro dos objetivos que já tínhamos pensado anteriormente. Matias 427 

Marino reforçou a fala da Juliana Sabbag, e afirmou que estão refazendo os orçamentos 428 

e colocou o conselho a parte que o orçamento precisa ser mais amplo pois com um 429 

orçamento ela não consegue buscar mais “objetos” para que eles consigam dar 430 

andamento. Del. 093/2019 - IPCE - Projeto Paraná mais lazer SALDO R$ 792.185,00, 431 

SALDO FIA LIVRE R$ 0,00. Situação atual: Atualizando o plano de trabalho. A mesma 432 

situação que aconteceu com agente de leitura aconteceu com o esporte, nós tivemos 433 

impedimentos por questões da pandemia estivemos com eles em reunião tanto do 434 

Paraná mais lazer tanto do centro de treinamento Cascavel que é aquele projeto de 435 

aquisição de lanches porquê de volta a gente precisa da adequação do plano de 436 
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trabalho e dentro dessas adequações os orçamentos para poder voltar o plano para o 437 

conselho. Antonio Carlos Dourado (secretaria do estado do esporte) diz sobre o lazer 438 

mais Paraná  e a suplementação  de lanches em Cascavel, tivemos o problema da 439 

deliberação , uma antes da pandemia, quando entrou a pandemia ficamos travados e 440 

depois com o processo eleitoral também ficamos travados, em Cascavel o projeto se 441 

iniciou e  a gente precisava iniciar esse reforço alimentar e aí usamos uma redestinação 442 

dos nossos recursos oriundos da 281 que é de jogos prognósticos para poder fazer a 443 

aquisição desses lanches que vão até agosto/setembro, e precisamos dar continuidade 444 

nesse projeto. Del. 096/2019 - SEED - Projeto Prevenção ao uso de álcool e outras 445 

drogas SALDO R$ 2.410.160,00 , SALDO FIA LIVRE R$ 0,00 e Del. 097/2019 – SEED / 446 

Curso para facilitadores de práticas restaurativas , – SALDO R$ 1.180.400,00, SALDO 447 

FIA LIVRE R$ 0,00. Situação atual: Tramitando TED. Esses são o que estão mais 448 

adiantados, já estamos com o plano de trabalho aqui para validação eles não mudaram 449 

o objeto. Esses provavelmente vamos já conseguir executar no que estava proposto 450 

pelo conselho.  Del 101/2019, Del. 083/2013, Del. 052/2014, Del. 111/2015, Del. 451 

013/2016 – SETI - Escola de Conselhos, SALDO R$ 4.835.000,00, SALDO FIA LIVRE 452 

R$ 0,00 – Situação atual: Proposta nova em análise – Julho/2023. Ele entra aqui em 453 

outras secretarias porque na perspectiva que ele estava quando ele foi concebido ele 454 

nasce por ser executado numa parceria com A SETI. Ele é pauta permanente da 455 

câmara de capacitação teve inclusive uma reunião extraordinária da câmara de 456 

capacitação para fechar as últimas questões da regionalização da proposta. Então deve 457 

ter conhecimento dos senhores nesta própria reunião de julho de 2023 para fechar a  458 

nova proposta de execução de capacitação de conselheiros tutelares de direitos que 459 

não se chama mais escola de conselhos agora nessa versão, formação continuada de 460 

conselheiros tutelares e de direitos. DELIBERAÇÃO Nº 020/2021 - SEED Abandono 461 

Escolares, SALDO R$ 1.300.000,00, SALDO FIA LIVRE R$ 0,00 - Situação atual: 462 

Atualizando o plano de trabalho.A conselheira Maira Tavares (SEED) diz que o projeto 463 

está dentro da secretaria, ele trás algumas alterações sobre o ponto de vista do plano 464 

de trabalho, especialmente por conta daquelas questões do repasse do recurso para o 465 

estudante, então justamente estamos fazendo adequação nesta etapa do plano de 466 

trabalho.  Dolores ressalta que neste momento nós estamos muito próximos de 467 

protocolar a TED, fizemos as adequações no plano de trabalho já passou pelas análises 468 

todas já pedimos as atualizações dos orçamentos, só está tramitando internamente 469 

para fazer o protocolo acreditamos que até sexta feira já estará protocolado para 470 

SEDEF. Del. 052/2020 -  Garantia do Direito às Crianças e Adolescentes ao 471 

enfrentamento às situações de violência. Valor a empenhar R$ 80.000,00 SALDO FIA 472 

LIVRE R$ 2.704.455,93. Temos o edital geral aparecendo como revisão pela 473 
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deliberação 52/2020, ele aparece porque tem um saldo no objetivo quatro, que é um 474 

saldo de R$ 80.000,00 reais ainda que precisa ser pago para a OSC APMI de Bom 475 

Jesus do Sul, os demais saldos que aparecem dos demais objetivos são valores que 476 

devem ser estornados ao FIA livre. Deliberação 070/2021 - Capacitação de Controle 477 

Social ; SALDO R$ 1.800.000,00; SALDO FIA LIVRE R$0,00; Situação atual: Edital 478 

tramitando a formalização. A vice-presidente Juliana Sabbag diz que teve que fazer 479 

uma pequena alteração no cronograma dele e ficaram com uma dúvida da comissão 480 

que estava indo e teve que organizar com os conselheiros dessa comissão alteração do 481 

dinheiro para formalização de parceria com a instituição que já está selecionada. 482 

Deliberação 083/2019 - Deslocamento SIPIA - 055/2021 - R$50.000,00 - 067/2021 483 

R$45.754,15. Saldo R$ 100.000,00 – Saldo FIA livre R$0,00. Situação atual: Na 484 

deliberação 083/2019 deslocamento SIPIA, alguns recursos já foram utilizados e temos 485 

essa sobra, na análise nós tínhamos colocado a proposta de se manter na linha, 486 

certamente que isso depois deverá ser analisado e remanejado ou somado com outro 487 

valor, porque tínhamos usado esse recurso para pagamento das passagens dos 488 

conselheiros tutelares para o congresso, por isso o saldo diminuiu. Deliberação 489 

060/2017 - Capacitação de adolescentes para participar do CEDCA – Saldo R$ 490 

1.200.000,00 - Saldo FIA livre 0,00; Situação atual: É uma pendência da coordenação, a 491 

vice-presidente Juliana Sabbag diz que no final do ano passado foi feita uma proposta 492 

para utilização desse recurso, mas em análise esse ano foi visto que alguns critérios 493 

estabelecidos pelo Conanda não estavam sendo observados, pediu para o professor 494 

Sérgio Aguilar reunir todos os materiais que tem sobre o CPA e a participação de 495 

adolescentes tanto no CEDCA, quanto no CMDCA’s, e a pauta permanente também.  496 

Estão vendo para fazer igual a Flacso no Conanda, vendo com eles qual edital eles 497 

usaram e tentando conseguir isso, e a questão de como vamos fazer a representação 498 

das instituições que são quilombolas, que são de comunidades tradicionais, que faz 499 

atendimentos de veracidade porque não temos organizações muito focadas nesses 500 

adolescentes e garantir que eles participem de fato, então precisamos escrever no 501 

termo de referência que for fazer a contratação, qual vai ser a forma que será utilizada 502 

para identificar esse público alvo e qual a metodologia de trazer eles para essa 503 

discussão com a gente, já conversamos com uma instituição que está com uma das 504 

propostas em Londrina, que tem expertise em comunidades indígenas, será necessário 505 

ver certinho como será feita a abordagem para essas comunidades, para garantir essas 506 

representações. Será pauta da capacitação saber como articular essas representações. 507 

Deliberação 006/2022 - Ações para a Comissão de Enfrentamento a Violência - 508 

Referente às ações do plano decenal foi feita essa deliberação na reunião passada, que 509 

o termo nem é de deliberação específica, por que ela já foi feita  de R$ 1.500.000,00 510 
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(Um milhão e quinhentos mil reais) foi aprovado na reunião passada, e estamos nos 511 

encaminhamentos. As  ações para comissão de enfrentamento a violência, deliberação 512 

de 2022, proposta de R$ 1.000.000,00 (Um milhão de reais), ainda não tem nenhuma 513 

ação em vista, mas a comissão de enfrentamento a violência retomou seu trabalho, em 514 

breve junto com a coordenação uma proposta será apresentada e é possível que tenha 515 

uma proposta para juntar mais orçamentos. A conselheira Alexandra Alves José 516 

(Epesmel) pergunta sobre a questão da ressalva que mantém na linha, se a gente 517 

também está deliberando a respeito dessas coisas ou só estamos repassando. A vice-518 

presidente Juliana Sabbag fala que tinham organizado a planilha com outra perspectiva, 519 

mas de manhã realizaram outro combinado, então estão usando a mesma planilha que 520 

a gente já tinha deixado pronta, mas estamos fazendo apenas as observações hoje. A 521 

secretária executiva Juliana Muller, seguindo com ações e enfrentamento a violência, 522 

com as mesmas situações para começar com a comissão de enfrentamento a violência, 523 

a gente ainda não tem a proposta. Na mesma linha ainda nós temos o valor de 524 

R$1.500.000,00 (Um milhão e quinhentos mil reais) para ações de combate ao 525 

enfrentamento à violência. RECURSO APORTADO FIA LIVRE 1º TRIMESTRE 2022 526 

DEL. 006/2022 - Mantém a Linha - Ações para as lacunas e vazios assistenciais (Valor 527 

complementar de R$ 231.824,64 na fonte 284) R$ 1.568.175,36; Ações de prevenção e 528 

apoio ao tratamento saúde mental R$ 2.000.000,00; Ações para casas de apoio para 529 

tratamento fora de domicílio R$ 1.000.000,00; Ações para o SCFV, dentro das diretrizes 530 

da tipificação dos serviços socioassistenciais R$ 5.000.000,00; Ações em ênfase em 531 

desenvolvimento integral de criança e adolescente, incluindo pessoas com deficiência, 532 

em situação de rua, em situação de violência, indígenas e de povos e comunidades 533 

tradicionais R$ 5.000.000,00; Ações de preparação para o mundo do trabalho, 534 

qualificação e aprendizagem R$ 5.000.000,00 – SALDO: R$ 19.568.175,36; SALDO FIA 535 

LIVRE: R$ 0,00. Esses registros foram das ações e das propostas das ações da 536 

sociedade civil que estão na deliberação 006/2022, e elas englobam as ações que 537 

constam lá na nossa primeira planilha de reorganização das linhas dos eixos prioritários 538 

conforme os objetivos prioritários do OCA. A vice-presidente Juliana Sabbag diz que a 539 

alteração significativa nessa planilha era da deliberação desde 2022 na linha que dizia a 540 

respeito a vazios assistenciais tinha uma reserva de 12 milhões e meio e utilizamos 11 541 

milhões e uma diferença da primeira infância, então é esse o valor que está lá na linha, 542 

agora como saldo de atualização do saldo da deliberação. Deliberação 049/2022 - 543 

Realização da XI Conferência Estadual dos Direitos da Criança e do Adolescente do 544 

Estado do Paraná. Saldo: R$ 1.769.670,19; Valor à pagar R$ 1.060.876,93; Situação 545 

atual: Questionado o saldo a empenhar, e a subtração dos dois valores que vai ser 546 

devolvida para o FIA. A conselheira Ires Damian Scuzziatto pergunta se tem ideia de 547 
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quanto foram gastos na conferência. A vice-presidente Juliana Sabbag responde que 548 

foram gastos R$1.060.876,93, a gente vai fazer a apresentação de contas com o 549 

Marcos, é o que a gente tem já entre central de viagens o que foi gastos de 550 

contratações. Ires Damian Scuzziatto argumenta que valor de viagens não pode sair do 551 

dinheiro do fundo, Juliana Sabbag diz que sim uma parte que foi inclusive no nosso 552 

plano de trabalho da conferência, mas nós vamos fazer a prestação de contas bem 553 

detalhada, está tudo no plano de trabalho. A conselheira Alexandra Alves José 554 

(Epesmel) pergunta quando que vai ser essa prestação de contas. Juliana Sabbag 555 

responde que provavelmente em agosto, ainda ontem estavam sistematizando as 556 

propostas e outras coisas, o Marcos está fechando as notas e a gente traz em agosto, 557 

ainda está pagando coisas. Rodrigo Bonfim (HPP) está perguntando se esse o saldo de 558 

R$1.769.670,19 tem previsão de uso. Juliana Sabbag responde que não tem previsão. 559 

Referente à deliberação da higiene íntima, ela está junto com essa aqui, Deliberação 560 

078/2022 - Apoio a Promoção dos Direitos da Criança e do Adolescente, por meio de 561 

acesso a produtos de higiene íntima, está em fase de adesão ainda até dia 14/07, tem 562 

esse R$ 5.000.000,00 (Cinco milhões) reservados, mas eles ainda não tiveram nenhum 563 

recurso executado, porque tem que fazer depois da adesão os pagamentos. DPcD - 564 

Departamento da Pessoa com Deficiência - Deliberação 080/2022 - Projeto Parque 565 

Acessível para crianças e adolescentes com deficiência - Prazo de adesão prorrogado 566 

em fevereiro/23 por 60 dias. Valor correspondente ao pagamento dos últimos 7 567 

municípios que fizeram a adesão. Valor ainda a ser empenhado – Saldo R$ 159.091,13. 568 

Com relação à coordenação da política da pessoa com deficiência, nós temos a 569 

deliberação 080/2022 do projeto parque acessível, a adesão para essa deliberação ela 570 

foi prorrogada em fevereiro por mais 60 dias e ela explicou que esse valor que consta 571 

aqui ele já está empenhado para ser pago para os sete últimos municípios que fizeram 572 

a adesão. Falta fazer a execução orçamentária. Marcos Gura (NFS/SEDEF): A gente 573 

fez a análise orçamentária e não tinha sido empenhado, falta ainda alguma 574 

documentação para fazer o empenho desse valor restante. Deliberação 006/2022 - 575 

Ações voltadas à tecnologia assistiva ao público PCD. Deliberação aprovada no mês de 576 

junho a TED no valor de R$ 2.190.300,00 (Dois milhões, cento e noventa mil e trezentos 577 

reais). Na planilha consta R$ 4.000,000,00 ( Quatro Milhões), mas ele voltou e foi feito 578 

uma adequação no plano, o valor ficou em R$ 2.190.300,00 (Dois milhões, cento e 579 

noventa mil e trezentos reais). Deliberação 070/2021 - Edital de Chamamento Público, 580 

nominado de Edital de Pequenos Serviços de Manutenção no valor de R$ 581 

26.000.000,00 (vinte e seis milhões) aguardando as adesões que foram prorrogadas até 582 

18 de julho. SEJU com a coordenação da medida socioeducativa. A conselheira 583 

Luciana Finger diz que fora as obras que já foram apresentadas pelo Felipe, nós temos 584 
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basicamente sete ações financiadas pelo FIA, então irei começar até que chegue a 585 

divisão de formação educacional e profissional para apresentar as execuções deles eu 586 

vou começar as que estão sob minha gerência. O projeto aproximando famílias é uma 587 

continuidade dessa deliberação  067/2022, ela advém dos restos do saldo de 2019, ela 588 

tem uma modificação eu diria técnica, porque antes por esse projeto financiávamos 589 

apenas as passagens dos familiares e adolescentes uma vez por semana com essa 590 

nova deliberação, financiamos todas as semanas para os familiares e adolescentes em 591 

semiliberdade desde que homologado no FIA, além disso o projeto também prevê o 592 

pagamento de passagens intermunicipais porque observamos as dificuldades das 593 

famílias chegando na rodoviária, como que elas fariam o translado até nossas unidades, 594 

lembrando que muitas delas estão em localidades muito distantes da cidade, como 595 

todos já sabem com a separação da secretaria nós tivemos a necessidade do termo de 596 

execução descentralizada foi assinado em julho deste ano, ele tem vigência de 12 597 

meses no valor de R$ 988.723,20 (Novecentos e oitenta e oito mil, setecentos e vinte e 598 

três reais e vinte centavos), então agora com a execução conseguimos executar o 599 

custeio das passagens dos familiares, lembrando que nesse período custeamos pelo 600 

tesouro próprio (recursos próprios da secretaria). A conselheira Débora Reis, sobre 601 

esse aproximando famílias é bom fazer um resgate depois, um conselho sobre as 602 

deliberações, se não me engano uma da ultima a gente tinha feito  um acorde que isso 603 

teria que entrar no orçamento da  secretaria, só para constar aqui essa verificação 604 

posterior. A conselheira Luciana Finger diz que ela foi deliberada em 08/12/2022 e 605 

reforça que já fizeram os pagamentos por recursos próprios, todos esses meses foram 606 

feitos com recursos da secretaria. DELIBERAÇÃO 081/2022, DELIBERAÇÃO 022/2019, 607 

DELIBERAÇÃO 097/2012 E DELIBERAÇÃO 070/2013 - Formação continuada para os 608 

servidores das Unidades Socioeducativas; Protocolo 16.445.238-7 e 20.604.320-2 609 

(TED); assinado em Julho/2023, prazo de vigência 12 meses. SALDO R$ 620.585,94 – 610 

Saldo FIA livre R$ 0,00. A conselheira Luciana Finger (SEJU) diz que formação 611 

continuada aos servidores das unidades socioeducativas, é uma deliberação antiga 612 

como vocês podem observar vêm de 2012, 2013. A deliberação de 2019 o plano de 613 

trabalho era muito rígido, o novo plano aprovado de trabalho pela deliberação 081 traz 614 

uma característica, mais abrangente, trazendo apenas os temas da capacitação e 615 

também, considerando também a expertise dos profissionais da área, porque temos 616 

profissionais que já está há anos, a capacitação e o projeto inicial  trazia temas muito 617 

introdutórios e não consideráveis expertises dos nossos servidores, então esse plano 618 

aprovado em 2022 traz a característica de ser formação, trazer trocas de experiência 619 

entre os profissionais, sendo uma formação mais horizontal e não tanto verticalizada, o 620 

TED foi assinado em Julho de 2023, portanto a poucos dias e o valor da formação está 621 
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em R$ 620.585,94 ( Seiscentos e vinte mil, quinhentos e oitenta e cinco reais e noventa 622 

e quatro centavos) essa deliberação foca no pagamento de diárias aos servidores para 623 

eventos formativos. Deliberação 051/2021, Deliberação 023/2019 - EBOOK 624 

PUBLICAÇÃO CADERNOS SOCIOEDUCAÇÃO - Protocolo 17.786.803-5 - A 625 

publicação dos cadernos de socioeducação foi alterada para publicação “Desafios e 626 

Legados da pandemia da Covid-19” pela Del. 051/2021. Tramitação administrativa 627 

juntamente com outra publicação da SEDEF (Prot. 17.786.803-5) - Saldo R$ 628 

103.698,00; Saldo FIA livre: R$ 103.698,00. A próxima gerência da divisão psicossocial 629 

é a publicação do E-book, a deliberação inicial previa a publicação dos cadernos de 630 

socioeducação, deliberação 023/2019, em 2021 solicitamos o remanejamento de 631 

publicação dos cadernos que se trata de uma coletânea para o e-book que foi lançado 632 

em parceria com o Tribunal de Justiça, Ministério Público e Defensoria, ele é uma 633 

publicação de 2019, que versa sobre os legados e os desafios do contexto pandêmico, 634 

na época nós fizemos essa modificação, porque nós já temos recursos do Banco 635 

Interamericano de desenvolvimento para publicações dos cadernos, o protocolo 636 

administrativo infelizmente entrou em um processo licitatório mais abrangente com 637 

publicações da SEDEF na época, e como nosso e-book já estava diagramado, ele já 638 

possui ISBN, todos podem acessar no site da SEJU,no entanto as outras publicações 639 

que estavam nesse processo licitatório maior , requeria diagramação e ainda estava em 640 

um processo inicial, isso acabou atrasando toda tramitação administrativa do nosso, 641 

estamos agora avaliando , por que na época, foi bastante considerado pelo conselho o 642 

porque publicar um e-book já que tem essa característica da virtualidade, foi ponderado 643 

também com relação, o uso de papel, considerando os relatos e considerando que a 644 

publicação e de 2019 a coordenação considera pertinente extinguir essa ação de 645 

publicação do e-book, levaremos para o conselho esse debate, para ver a possibilidade 646 

de dialogar na câmara a garantia de direitos e trazer o protocolo, essa deliberação está 647 

no valor de R$ 103.698,00 (Cento e três mil, seiscentos e noventa e oito reais). A 648 

conselheira Luciana Finger (SEJU) convida a divisão de formação educacional e 649 

profissional da DIFEP, para que faça a explanação das deliberações de abrangência 650 

deles. Deliberação 006/2019 - Programa Estadual de Aprendizagem - Protocolo 651 

15.606.873-0 Encontra-se em andamento a formalização do Termo de Execução 652 

Descentralizada (TED) SEJU/SEDEF, visando à liquidação dos valores pagos às 653 

entidades, referente as notas fiscais a serem geradas correspondente aos meses de 654 

maio, junho e julho de 2023 e  os valores retroativos referente ao reajuste autorizado e 655 

devidamente publicado, conforme estipulado na cláusula 4.1 dos Contratos 656 

Administrativos n° 060,061,062/2020 firmado com as entidades. SALDO: R$ 657 

3.591.433,87 - restos a pagar: R$ 1.859.656,66 – Saldo FIA livre: R$ 0,00. Cris diz que 658 
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está representando o Henrique que é chefe da divisão de formação educacional e 659 

profissional que atualmente encontra-se em férias, referente a deliberação 006/2019 é 660 

do programa estadual de aprendizagem, encontra-se ainda em execução, teve seu 661 

início em janeiro de 2022 e o prazo inicial era até abril de 2023, com a prorrogação do 662 

contrato que se estende agora até dia 17/07/2023,  663 

 664 

 665 

 666 

com isso o programa será executado até essa data e referente ao saldo ainda estamos 667 

tratando a questão do retroativo dessa deliberação, porque anualmente há um reajuste 668 

de valores dos salários dos aprendizes a pedido das entidades em 18 de fevereiro de 669 

2022, porém só foi liberado pela Secretaria de Justiça, na data de 30 de novembro de 670 

2022, então nesse período de fevereiro a novembro de 2022, será feito o pagamento 671 

retroativo que as entidades realizaram o reajuste anual, então esta deliberação ainda 672 

está em vigência, está sendo executado esse saldo e ainda faltam ser pagas as notas 673 

de maio, junho e julho para as três entidades que compõem o programa estadual de 674 

aprendizagem. Juliana Mueller pergunta se aqui o saldo vai ser o valor total de R$ 675 

3.591.433,87 (três milhões, quinhentos e noventa e um mil, quatrocentos e trinta e três 676 

reais e oitenta e sete centavos) menos R$ 1.859.656.66 (Um milhão, oitocentos e 677 

cinquenta e nove mil, seiscentos e cinquenta e seis reais e sessenta e seis centavos). 678 

Cris responde que exatamente, agora com o TED, estamos formalizando o termo de 679 

execução descentralizada tanto para o pedido retroativo, tanto para o pagamento das 680 

notas de maio, junho e julho, por já estar em responsabilidade da SEDEF, informa que 681 

as quantidades serão em cinco lotes. Deliberação 021/2019, Deliberação 081/2018 e 682 

Deliberação 084/2017 - Projeto Arte e Ação - Protocolo 15.794.016-3. Situação atual: 683 

Após a execução dos pagamentos, retornar a diferença ao Fundo. SALDO: R$ 684 

78.707,24 – RESTOS A PAGAR: R$ 251.452,91 – SALDO FIA LIVRE: R$ 78.707,24. O 685 

projeto teve início em janeiro de 2022 a novembro de 2022, ele já terminou a sua 686 

execução, todos  os valores e as notas referentes ao projeto já foram quitados, então o 687 

saldo realmente está correto sem nada a quitar ainda. Deliberação 046/2019 - Curso de 688 

Qualificação Profissional Censes - Protocolo 20.418.310-4. Situação atual: Remanejado 689 

conforme Del. 08/2022 para Del. 006/2019 (Programa Estadual de Aprendizagem) no 690 

valor de R$ 800.000,00  - Em processo licitatório sob protocolo (20.418.310-4) e Termo 691 

de Execução Descentralizada (20.591.908-2), em fase de levantamento de orçamentos 692 
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no Núcleo Administrativo Setorial (NAS/SEJU). SALDO: R$ 3.200.000,00 – VALOR A 693 

EMPENHAR - R$ 3.200.000,00 – SALDO FIA LIVRE; R$ 0,00. Não chegou e ser 694 

executado pela divisão Educacional e está sendo utilizada essa deliberação para 695 

executar o projeto agora no ano de 2023, ela foi inicialmente uma deliberação de R$ 696 

4.000.000,00 (Quatro milhões de reais), porém com a deliberação de 008/2022, houve 697 

um remanejamento de R$ 800.000,00 (oitocentos mil reais) desses quatro milhões para 698 

o programa Estadual de aprendizagem, então atualmente o saldo que tem dessa 699 

deliberação é de R$ 3.200,000,00 (três milhões e duzentos mil reais), e esse valor será 700 

utilizado para executar o programa qualificação, atualmente em processo licitatório e 701 

também o TED dele já está em tramitação, com a diretoria geral para execução. 702 

Deliberação 102/2018, Deliberação 081/2018, Deliberação 078/2016 – Projeto Karate- 703 

Protocolo 15.794.014-7 Situação atual: Encerrado. SALDO: R$ 592.696,68 – RESTOS 704 

A PAGAR: R$ 193.100,50 – SALDO FIA LIVRE: R$ 592.696,68 Em sua primeira etapa, 705 

já foram executados, assim como o programa arte e ação, todos os valores 706 

relacionados a esse programa já foram quitados. Deliberação 054/2022 Projeto Karatê II 707 

do Departamento do Projeto Socioeducativo – DEASE. Situação atual: Processo 708 

licitatório SALDO: R$ 2.600.000,00 – SALDO FIA LIVRE R$ 0,00; Situação atual: Já 709 

tem os três orçamentos para o processo de licitação, o termo de execução 710 

descentralizada já se encontra na SEDEF para tramitação. Deliberação 055/2022 – 711 

Projeto movimento e arte do departamento de Atendimento Socioeducativo – DEASE. 712 

Situação atual: SALDO: R$ 2.900.000,00 – SALDO FIA LIVRE: R$ 0,00. Seria uma 713 

segunda parte do projeto arte e ação com algumas modificações, também em processo 714 

licitatório, temos dois orçamentos já levantados e uma negativa, o termo de execução 715 

também se encontra em andamento, porém retornou para divisão educacional para 716 

alguns ajustes referentes à justificativa de valores praticados, mas em processo de 717 

finalização para encaminhamento da diretoria geral. A secretária executiva diz que 718 

finalizaram a planilha, o presidente Adriano Roberto dos Santos pergunta para a vice-719 

presidente Juliana Sabbag da possibilidade, mantendo o combinado de não entrar em 720 

nenhuma deliberação, de termos uma prévia dos valores identificados à devolução do 721 

FIA. A vice-presidente Juliana Sabbag diz que tem sim, acabando a reunião já vai se 722 

juntar com o Marcos Gura e mostrando o que foi conversado e trazemos na câmara do 723 

FIA e na Plenária de amanhã. A secretária executiva Juliana Muller propõe que sejam 724 

feito os ajustes na planilha para disponibiliza-la mais atualizada. O presidente Adriano 725 

agradece a reunião de hoje, diz que agora tendo uma ideia dos valores, e consegue nos 726 

próximos meses caminhar com as deliberações, com relação dos novos aportes, editais 727 

e tudo mais. O conselheiro Rodrigo Bonfim (HPP) aponta que foi ampliado as eleições 728 

tanto para eleitores, quanto para candidatos a compor o colegiado, com as inscrições 729 
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abertas até dia 17 de julho. É importante que divulguem ao maior número de 730 

interessados. O Edital de manutenção também está prorrogado até dia 18 de julho. E 731 

ainda fica o convite para o Webinar na sexta feira em comemoração ao ECA. A 732 

conselheira Ires Damian Scuzziato comenta que ficou um prazo bem curto para as 733 

palestrantes no dia da Webinar, pergunta se não teria como deixar as pautas 734 

permanentes para a próxima e deixar mais espaço para as palestrantes. A vice-735 

presidente Juliana Sabbag diz que nas reuniões das próprias câmaras podem fazer 736 

essas revisões e trazer o que for de mais urgentes para poder organizar esse tempo. Se 737 

despede desejando um ótimo dia a todos. Essa ata foi redigida pela servidora Marcela 738 

Gusso da CPCA/SEDEF e após a aprovação será publicada no Dioe e disponibilizada 739 

no site do CEDCA/PR.  740 


